



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Viernes 8 de Marzo de 1918

No. 182

Albores de paz

Rusia y Rumania llegan a una entente con Alemania.

(Por telégrafo)  
"Andes" Riobamba  
Guayaquil, Marzo 5.

Anúnciase que es un hecho la paz ruso alemana. A las cinco de la tarde, del día 3, del presente mes, quedó firmada.

El Mariscal Hindenburg or no suspender inmediatamente las operaciones, en vista de la resolución de su Gobierno.

Mañana quedarán ratificados los respectivos tratados.

Rumania ha aceptado las bases para la paz, propuestas por Alemania.

Corresponsal.

El proyecto naviero

Se ha constituido en la Capital, con absoluta conformidad a las leyes del Estado, la Compañía ecuatoriana de vapores, cuyo proyecto lo aprobó y le ha dado forma práctica el prestigioso caballero, D. Federico V. Reincl.

En el principio, si es verdad que aceptábamos su indiscutible conveniencia y que la necesidad, hoy más que nunca sentida, de una flota mercante nacional, estaba en la conciencia de todos, creímos que, a pesar de la bondad del proyecto, no se abriría camino entre nuestros hombres de finanzas, por muchas razones, sin fijarnos en que su promotor no es de los que se arredran ante los obstáculos, por infranqueables que estos sean.

Resuelto el problema de conquistarse el apoyo de la opinión, en lo cual más que la habilidad del iniciador de la empresa pudo más, indudablemente, la halagadora perspectiva del negocio, quedaba el ineludible recurso de la suscripción de acciones, uno de los difíciles aspectos de la cuestión, en que las aspiraciones de su autor debían estar satisfechas, ya que la realidad sobrepaja a

los mejores deseos.

Las nóminas de accionistas publicadas en la prensa quiteña, innegablemente, prestigian la empresa, si por la calidad de los individuos, sus poderosas posibilidades económicas, su ventajosa posición en el mundo de los negocios, como por la seriedad de todos ellos, circunstancias dignas de tomarse en cuenta, porque ellas demuestran que el asunto merece plena confianza, que la efectividad de las suscripciones está garantizada y que la capacidad y empuje de la empresa hará que el proyecto de adquirir buques para el transporte de carga, se convierta en una realidad consoladora.

Puntos principalísimos, que están por resolverse, son los que se refieren a la suscripción total del capital que necesita la empresa y la adquisición de naves, que, en cuanto al resto del empeño son cuestiones de detalle, que no harán perder el sueño a nadie. Por lo que toca a lo primero, es claro que dicho capital resulta enorme, para lo que pueden ofrecer nuestros recursos, por lo cual será necesario buscarlo en el Exterior, circunstancia que no afecta en nada el aspecto nacional que tiene la Compañía, ya que en idéntica forma están organizadas empresas de igual naturaleza, radicadas en otros países de América, ni es posible que otra cosa suceda. Refiriéndonos a lo segundo—la adquisición de naves—éstas se construirán en cualquier astillero, con tal que haya el dinero con que pagar. ¿Se puede creer que Estados Unidos, por ejemplo, se niegue a construir siete vapores para nosotros, en los 300 y pico de astilleros con que cuenta?

Cierto que puede exigirse un precio demasiado subido, pero aunque fuera reparado habría que adquirirlos, con la seguridad de que en el primer flete indemnizarían el exceso, cuando menos.

Por lo demás, ya es tiempo de prescindir del prejuicio del yanquismo, toda vez que no podemos hacer caso omiso del Tío Sam, menos en la ho-

rrizonte, necesitamos de él mucho, que nos sirva; ya que si nos lostramos a nosotros mismos, alguien es fuerza que nos auxilie.

Se ha censurado el hecho de que en la cuestión concreta de la formación de la Compañía ecuatoriana de vapores, se hayan buscado los recursos para su realización antes en Quito y las demás provincias interandinas que en los centros financieros de más importancia, pero nosotros creemos que esto precisamente aconsejaba el buen sentido práctico, como quiera que procediendo en la forma aludida, se ventían primero los más insuperables escollos, por lo mismo que en el Interior son menos sentidos el interés y la necesidad de la realización del empeño, al contrario de lo que ocurre en la Costa, donde el comercio, la agricultura y la industria son más favorables a esta clase de empresas.

Para terminar, diremos que, a nuestro entender, no existe motivo suficiente que sirva de fundamento a la oposición que está surgiendo contra la Compañía y que la circunstancia de que sea filantrópico o za del Mercado, vá para la realidad; proyectase obtener un empréstito de alguna consideración, para llevar a cabo obra tan importante y de inaplazable necesidad. Pero creemos que debe meditarse, antes de que se dé principio a los trabajos, sobre el sitio más conveniente para ese objeto.

Votáronse tres mil sucrés para la adquisición de elementos contra incendios, pequeña cantidad, relativamente, pero por lo pronto, de gran utilidad y una base para la formación de una Compañía de defensa, la cual debe constituirse inmediatamente, buscando personas aptas para la organización e individuos activos, y bien intencionados, de entre la clase obrera, poniéndoles, naturalmente, bajo el mando de jóvenes patriotas y procurándose el apoyo de caballeros filántropos del lugar, que serían socios honorarios de la institución y protectores, como los hay en Guayaquil.

Importante.

En el camino de Sillabuan a ésta he perdido una cartera con 150 sucrés; unas tarjetas y unos papeles. El que me dé indicios al respecto, será bien gratificado.

M. Resurrepo

Primeros aplausos

Por fin, y con el mayor placer de nuestra parte, vamos a aplaudir la actuación del I. Concejo Municipal.

Parece que los señores ediles, viendo cómo perdían el tiempo en discusiones y en asuntos baladíes, han resuelto hacer algo, laborar en los pocos meses que falta para que se termine el año, en pró de los intereses locales, dejando a un lado cuestiones intrascendentes.

Y esto era lo que nosotros deseábamos, lo que pedíamos insistentemente, interpretando el sentir de la mayoría de los habitantes del cantón, que piensan como nosotros.

En la última sesión, llegaron a una entente, y a un acuerdo en lo relativo al Presupuesto y respecto a los sueldos que se les debe asignar a los empleados de su dependencia. Pocas horas trabajaron y, sin embargo, hicieron lo que no han podido hacer en más de tres meses que llevan de haber iniciado sus labores.

La construcción de la Plaza del Mercado, vá para la realidad; proyectase obtener un empréstito de alguna consideración, para llevar a cabo obra tan importante y de inaplazable necesidad. Pero creemos que debe meditarse, antes de que se dé principio a los trabajos, sobre el sitio más conveniente para ese objeto.

Votáronse tres mil sucrés para la adquisición de elementos contra incendios, pequeña cantidad, relativamente, pero por lo pronto, de gran utilidad y una base para la formación de una Compañía de defensa, la cual debe constituirse inmediatamente, buscando personas aptas para la organización e individuos activos, y bien intencionados, de entre la clase obrera, poniéndoles, naturalmente, bajo el mando de jóvenes patriotas y procurándose el apoyo de caballeros filántropos del lugar, que serían socios honorarios de la institución y protectores, como los hay en Guayaquil.

Para socorrer a los damnificados en el último incendio, designó el I. Concejo la suma de \$200.00, que teniendo en cuenta la penuria en que se encuentra la caja municipal, no obstante lo corto del auxilio, demuestra el patriotismo de los señores ediles.

A los desgraciados habitantes de Puela, Penipe y Guanando, considerando el lastimoso estado en que se hallan a signóles el Municipio \$100,00, los que serán enviados al Concejo de Guano, por así haberlo pedido el Presidente de esa H. Corporación.

Nos es muy grato, lo repetimos, hacer conocer del público estos particulares. Siempre, en todos nuestros actos, nos guía un criterio justo y desapasionado y si tenemos censuras para el procedimiento de determinadas autoridades y corporaciones, lo hacemos por considerarlo un deber de la prensa independiente y por que con ello procedemos honradamente; más no con miras mezquinas, ni prejuicios determinados, contra tal o cual persona, como a veces, injustamente, aunque sin ningún resultado, desde luego, se ha pretendido calificar nuestro empeño, por alguien que siempre está a la caza de algún pretexto para desvirtuar el carácter patriótico y honrado de nuestra labor.

Signa el I. Concejo cumpliendo su alto cometido, con la misma orientación y los señores ediles sólo verán estampadas, en las columnas de este interdiario, palabras de aplauso para la I. Corporación Municipal.

En los baños del Sena del Sr. Segundo Martínez D. se compra leña rajada de eucalipto.

### Club OASIS

A indicación de mis clientes he instalado este Club en casa del señor Vicente A. Costales, situado en la carrera 10 de Agosto, en donde, además de los juegos de azaar y billar, he inaugurado un exquisito servicio de cenas. Esmero en el servicio y precios módicos.

El propietario. o.

J. E. del Pino

En su nuevo establecimiento comercial contiguo al del finado Sr. Puyol, ofrece a su distinguida clientela y al público, en general un completo surtido de abarrotes y en especial, polvos para pinturas, papel tapiz, vidrios planos, blancos y de colores, toda medida, servicios de loza fina y hierro enlozado, papelería y útiles de escritorio, muebles para niños, vajillas doradas, &c. Todo a precios mas bajos de la plaza.

### Expresiva nota de condolencia

### Habla un patriota colega

Telegrama de Ibarra  
"Los Andes"-Riobamba  
Marzo 7

"El Ferrocarril del Norte," deplora inmensamente el accidente acaecido en esa ciudad y presenta, por el órgano del digno colega, el testimonio de su condolencia a la culta sociedad riobambena.

Atentamente.  
Director de "El Ferrocarril del Norte."

Telegrama para Ibarra  
Marzo 7  
Sr. Director de "El Ferrocarril del Norte"

Ibarra

La sincera expresión de condolencia de ese simpático periódico nos deja muy reconocidos. Con el mayor agrado cumpliremos el honoroso encargo que se ha dignado hacernos; la sociedad riobambena recibirá muy complacida esa fraternal nota de pesar de los patriotas hijos de la progreta capital de Imbabura.  
Atentamente.  
"Los Andes"

### CALZADO FINO

para mujer, artículos de fantasía inmejorables por su calidad y precio.  
SALOMON BARAKAT.

### Buen negocio para pascua

En el fundo "San Pedro" situado a pocas cuadras de la población, se venden de 800 a 1000 árboles de eucalipto; la persona que interese entienda con el suscrito.

Luis Fernando Dávalos N

### GUERRA EN COLOMBIA

Vendo algunas vacas de muy buena calidad y preñadas de toro inglés, raza Holstein—Freisian para sangre. Quien interese puede verme todos los domingos en la hacienda Sabahan, situada a pocas cuadras de Licán.  
M. RESTREPO  
Riobamba Febrero, de 198

### Nuevo establecimiento

He instalado en la casa chica del Sr. Eudoro Valdivieso un Club, con toda clase de distracciones, el mismo que pongo a disposición del público. Cuento con un magnífico billar y una buena cantina. Se sirve toda clase de cenas a cualesquiera hora de la noche, esmero en el servicio.  
Enrique Villacreses.

## Importante proyecto

### Apertura de una calle

Se ha presentado al I. Municipio un proyecto, pidiendo la venta de una faja de terreno de la plaza Olmedo (de la Basílica), contigua a la casa del Sr. Juan S. Granizo, a fin de que ella quede limitada, por ese lado, con la prolongación de la Carrera "Benalcazar", y con el producto de esa operación, proceder a la explotación de la parte no fabricada del sitio anexo al Colegio de "San Felipe", para la apertura de la calle que atravesaría el convento de los P. P. Jesuitas, para unirse con la carrera que vá a "La Trinidad", por el flanco izquierdo de la Basílica.

La idea nos parece muy buena, pero vamos a permitirnos hacer una indicación.

Si el objeto de la venta de esa faja de terreno es solamente el de expropiar a los P. P. Jesuitas una pequeña parte de la extensa propiedad que poseen, para dar más amplio acceso a la Basílica, contribuyendo, de ese modo, al embellecimiento de esa parte de la ciudad, creemos que los Sres ediles deben desistir del propósito, pues, antes de hoy, nos han asegurado que esos religiosos cederían para el objeto, con el mayor agrado, el terreno necesario, sin remuneración alguna, por tratarse de una obra que también les interesa, ya que tiene relación con el Templo por ellos construido. No se puede esperar menos del celo religioso de los hijos de Loyola; ya que el pueblo riobambeno ha contribuido con su dinero a levantar esa monumental obra, dando cada cual lo que ha podido, creemos muy justo que promofacilidades para que los devotos concurren al magnífico Templo, esforzándose, además, para que esa sección de la ciudad vaya adelantando, aunque sea poco a poco.

Si los padres Jesuitas quisieran construir un parque en la plaza de la Basílica, nada les sería más fácil, porque contarían con el apoyo de todos los vecinos y devotos, y de casi todos los habitantes de esta capital, pues, los más, desean ver transformado a aquel triste y desolado lugar

en un hermoso paseo público. El costo no sería excesivo, y si se insiste en vender el pedazo de terreno, ubicado a un lado de la casa del Sr. Granizo, su producto podría destinarse a aquella obra de adorno. Pero, volvemos a decirlo, queremos suponer, y lo suponemos, con fundamento, que para ninguna de las dos obras, caso de que se hicieran, habría necesidad de apelar a tales recursos: un pedazo que dá centenares de miles de sures para levantar un edificio, como la suntuosa Basílica, puede dar algunos miles más para completar el embellecimiento de la plaza de esa misma magestuosa construcción. El magnífico templo, es evidente, cuenta con ricos protectores, y hoy debe el I. Concejo pensar mucho, para invertir sus rentas, en obras de positivo provecho para los habitantes del cantón y para esta urbe, tan poco atendida por sus representantes, en sus más premiosas necesidades.

### Ecos del Azuay

[Por telégrafo]

Entusiasmo patriótico en Cuenca.—La filantropía azuaya.—Iniciación de los trabajos del ferrocarril.—Ofertas desinteresadas e importantes. Otras noticias.

"Los Andes".—Riobamba. Azogues, Marzo 6

Los doscientos veinte y cinco peones proporcionados gratuitamente, durante una semana, por el patriota Sr. Alfonso Ordoñez Mata, iniciaron hoy los trabajos de terraplenes del ferrocarril Si-bambe Cuenca, en la sección denominada "El Descanso".

En Cuenca reina gran entusiasmo, por este paso gigantesco dado en beneficio de la obra, por la que tanto ha luchado esta provincia. Llegaron de la Capital del Azuay numerosos caballeros, las autoridades, y concurren los padres jesuitas, representando de la prensa, el Director del importante periódico "El Tren", a fin de presenciar los trabajos y entusiasmarse con su concurrencia a los obreros.

El Sr. Dr. Remigio Crespo Toral ofrece, para fines de este mes, cien peones, durante una semana, para que continúen la obra principiada. Los socios de "La Alianza y el Obrero" también están alistándose para ir a prestar sus contingentes por algunos días.

Los cuencanos están dando

### Lectura para todos

Por mi propia cuenta y para exportación directa compró: lanas, cueros y pasto—C. mpro trigo para el Molino Miraflores. C. M. BARRAGAN—Calle Veloz, Nos. 5 y 7

pruebas de su patriotismo práctico y el Gobierno está obligado a secundar decididamente labor tan laudable.  
Corresponsal.

nes consiguieron penetrar en las líneas anglo-francesas, en el frente occidental, hacia San Quintín, donde se apoderaron de un gran número de prisioneros y de cuantioso material bélico.  
Corresponsal.

## La gran Conflagración

(Por telégrafo)

Exitos de los franceses.—  
Protesta de Noruega  
Guayaquil, Marzo 7  
"Andes".—Riobamba

Las tropas franco-alemanas atacaron duramente a los alemanes, en el frente occidental, después de varios golpes de mano, con buen éxito, penetraron en las trincheras alemanas de Waznetou, causándoles bajas de consideración.

El Gobierno noruego ha presentado a Inglaterra su protesta, por el apresamiento del navío alemán "Dusseldorf", efectuado en aguas territoriales de Noruega.

Trabóse un combate aéreo entre las naves italianas y austriacas, saliendo derrotadas las últimas.

La acción de los submarinos  
Un submarino alemán atacó en el Mediterráneo a un transporte inglés que iba con destino a Salónica, el que resultó con leves averías.

Bombardeos y raids italianos  
Los alemanes mantuvieron ayer un incesante bombardeo en las vicinidades de Reims y Champaña, causando daños de alguna consideración a los enemigos.

Una escuadrilla de aeroplanos efectuó una incursión sobre las estaciones alemanas ubicadas en Cistelles, incendiando los depósitos de gasolina y petróleo.

En el frente occidental  
Dos destacamentos alema-

### La situación de Rusia

(Por telégrafo)

"Los Andes".—Riobamba.  
Guayaquil, marzo 7.

Las tropas alemanas continúan avanzando en el interior de Rusia, con dirección a Belogvic, considerado como el principal centro de aprovisionamiento de Petrograd.

En Rusia la situación es de lo más alarmante; reina un desorden espantoso y no consiguen unificar los pareceres; una buena parte de la población civil se ha declarado en contra de la paz separada con Alemania, y pide se luche hasta derrotar al invasor.  
Los embajadores de Inglaterra y Francia, acreditados ante Rusia, con residencia en Petrograd, abandonaron la ciudad, dirigiéndose a sus respectivos países por instrucciones de sus Cancillerías.

Hay una terrible expectativa por los acontecimientos que se esperan.

Corresponsal.

## Última hora

### La guerra mundial

(Por telégrafo)

Guayaquil, Marzo 7  
"Los Andes".—Riobamba  
Avances franco-ingleses.—  
Los alemanes cerca de Petrograd.—  
Sensación en Rusia  
Evacuación de esa Capital  
Nueva Capital de Rusia.—  
Otras noticias.—

Entre Brenta y el Piave varios destacamentos de exploración, anglo-franceses, lanzáronse a un fuerte ataque contra las posiciones enemigas, logrando penetrar en ellas.

Tres cuerpos del Ejército alemán avanzan sobre Petrograd.

La evacuación de los civiles principió ayer, con gran rapidez.

La consternación es incompañable; millares de familias huyen en todas direcciones, llenas de un indescriptible pavor; el pánico es espantoso.

El Gobierno declaró a Moscú la Capital de Rusia y a Petrograd como puerto libre.  
Corresponsal

### De Latacunga

Una Autoridad imposible.—  
El Monumento a D. Vicente León.—  
Terrible situación por la que atraviesa el Hospital.—

(Por telégrafo.)

Marzo 7

"Los Andes".—Riobamba  
El proyecto para la erección del monumento al eximio ciudadano Dr. Vicente León, junto con los planos respectivos, sometiéndose al estudio de la comisión especial de artistas, venidos de Quito, con ese objeto, a fin de proceder sobre una base segura y previo el informe técnico.

El estado del Hospital de esta ciudad, a cargo de las HH. de la Caridad, sigue angustioso; el peligro de clausura es inminente, por falta de fondos.

El nuevo Intendente de esta provincia, Sr. Donoso, hállase repudiado por la opinión pública, debido a sus procedimientos dictatoriales; hasta con las demás autoridades del lugar, como el Sr. Gobernador Dr. Arcos está distanciando y en completo desacuerdo, por su incorrecto proceder.

Corresponsal.

Más erogaciones en favor de los damnificados en el incendio del 28 de febrero del año en curso.

### Colecta iniciada por "Los Andes"

A la lista de contribuyentes, publicada en el número anterior de este interdiario, tenemos que añadir hoy la siguiente:

#### Contribución de la Policía Nacional

Sr. Carlos A. Zambano, Intendente General	20,00
Sr. Luis A. Ribadeneira, Secretario	10,00
Sr. Gonzalo Araujo, Cjro.	10,00
"Antonio Bétancourt, Comisario 1º	2,50
Sr. Antonio Moncayo, Comisario 2º	2,50
Empleados y celadores	75,00

#### Contribución

de personas particulares

Sr. Simón Badillo	25,00
Sr. Reinaldo García y familia	20,00
Sr. Dr. Ramón Alarcón D.	10,00
Oficina Comercial de José Mº Falconí	10,00
Sr. Alejandro Viteri R.	10,00
"V. A. Costales	10,00
Casa Española	10,00
Sr. Ramón Alzamora	5,00
"Enrique Rodenas	5,00
"José A. S. Viteri	4,00

Producto de las contribuciones anteriores 1660,40  
Suman \$ 1.889,40

## QUITO AL DIA.

(Por telégrafo)

Marzo 7.

"Los Andes". Riobamba  
Labor benéfica del Gobierno.—  
Para prevenir el hambre.—  
Empréstito.—  
Actuación del Municipio.—  
Escándalo.—  
Fondos para ferrocarriles.—  
Otras noticias.

Los diarios continúan ocupándose del grave problema de las subsistencias, que tiene alarmados a los habitantes de esta ciudad.

El Gobierno ha obtenido un empréstito de \$200,000 del Banco "Pichincha", con el determinado objeto de destinar esa suma a la compra de víveres y vender a precios bajos al pueblo.

El Concejo Municipal por su parte, aceptando la opi-

## Hechos, no palabras

¿Quiere Ud. convencerse de la verdad pura y neta? Mande a hacer un solo retrato al Centro Artístico de Ampliaciones y quedará Ud. convencido.

Gutiérrez & Cº

Apartado No. 761.—Teléfono 1532.—Calle Aguirre, 604, Guayaquil

### Imelda Gallegos de Villacreces

Profesora de Obstetricia,  
Debiendo permanecer una temporada en esa ciudad, ofrece sus servicios profesionales garantizando la buena asistencia de acuerdo con los procedimientos modernos de asepsia y antisepsia.  
Carrera Larrea No. 9 Casa del Sr. Mariño León. Febrero 6.11

### Almacén bien situado

Se arrienda, uno muy cómodo y espacioso, a precio módico.

Para pormenores dirigirse a la casa de la familia Rodríguez.

## URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible tifoidea, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita Agua Mineral natural del Inca. Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas

### CUARTO "CLUB DE LOS CIEN"

Las inscripciones para este nuevo Club están abiertas, aprésese a inscribirse; este es el nuevo plan de sorteo:

Valor de cada cuota quincenal

1 Máquina de escribir "Corona"	\$ 150,00	\$ 4,70
1 Mesa-Gabinete para máquina de escribir	200,00	6,25
1 Máquina de escribir "L.C. Smith & Bros" No 8	262,00	8,20
1 Piano de sala "Hensel"	1000,00	31,25
1 Piano automático "Playotone"	1600,00	50,00

Las condiciones del Club son: El valor de la mercadería divisible en treinta i dos cuotas quincenales. Habrá 32 sorteos. Un Piano Pianolo "Playotone" constituye un número por sí, pero, para formar un número cualquiera pueden concurrir varias mercaderías, hasta completar la suma de \$1.600,00. El favorecido en uno de los sorteos queda exento del pago de las cuotas posteriores.

Las inscripciones se cerrarán próximamente.

Sub-Agente.

Dario Paltán Jácome  
[Plaza Sucre]

César Borja Cordero.  
Apartado 119 Guayaquil.

nión del edil Dr. Dn Julio C. Montalvo, comisionado de esa I. Corporación, ha resultado dar ferias francas los días martes.

La sociedad continúa preocupada con el último sensacional escándalo ocurrido con un Coronel de la República y varios jóvenes de esta Capital.

Con el epígrafe "Un creyente" publica "El Comercio" un remitido, en el cual se dice que todos cuantos insultan o se burlan de la memoria del Ilmo. Sr. Arzo bispo, Dr. González Suárez, recibirán su castigo y no entrarán en el reino de los cielos.

Esa publicación se ha hecho con el propósito de desvirtuar lo aseverado por el Presbítero Dr. J. Váscenes Tovar, quien justifica la actuación del difunto sacerdote Eudoro C. Dávila.

Para el pago de jornales a los trabajadores del ferrocarril Sibambe—Cuenca se ha remitido la suma de \$5.937,50.

Creése que el Intendente de esa seguirá en su puesto y no vendrá como diputado, cuando no ha renunciado hasta hoy el cargo.

Corresponsal

## Guarda al día

(Por telégrafo)  
Marzo 7

Andes.—Riobamba

La reunión de caballeros de esta localidad de que di cuenta en mi correspondencia anterior, no fué con el objeto de tratar el asunto electoral, sino de los intereses locales.

Una de las cosas que se discutió especialmente fué el relacionado con la banda de música que existía hasta hace poco en la Policía y que pasó a poder de la Municipalidad, de conformidad con lo resuelto por esa Junta.

El Sr. Alberto Donoso Cobos ha venido a esta ciudad con amplias atribuciones del Ministerio de Hacienda, respecto a la recaudación de los impuestos al aguardiente, tabaco etc.

El Sr. Francisco Robelly se posesionó del cargo de Inspector cantonal de aguardientes.

Ayer se suspendió el remate del impuesto a la venta de aguardientes y licores nacionales, porque así lo solicitaron los interesados.

El Dr. Barreiro ofrece once mil suces, pagaderos por mensualidades y el Sr. Gabriel Camacho nueve mil su cres, de contado. Aún no con testa nada al respecto el Ministerio.

Ha causado enorme sensación, el artículo de "Los

Andes," acerca de Ricardo Cornejo y los conservadores

Encuéntrense en este lugar los Srs Crnel Ricardo Gallegos y Dr Carlos Barreiro.

Corresponsal

## Ultimas noticias

[Por telégrafo]  
Quito Marzo 7

"Los Andes.—Riobamba

Es un hecho resuelto el tratado de paz celebrado entre Rusia y Alemania.

Gran Bretaña continúa colgando empréstitos en sus mercados.

Un suscriptor tomó bonos por valor de un millón quinientas mil libras

El cable anuncia que han tenido brillante éxito dos golpes efectuados en Lorena y Champaña; así mismo ha sido con mucha felicidad para los aliados el paso del río Court, donde capturaron a los germanos 600 prisioneros y mucho material bélico.

Corresponsal

## Vida Social

Antier tuvimos el honor de recibir la atenta visita del Sr. Federico V. Reinel, Director de "El Grito del Pueblo". Caballero cultísimo e instruido, de conversación amena, simpática en seguida, inspirando confianza a cuantos le tratan. Después de departir amigablemente con los RR. de este interdiario y de ofrecernos una nueva visita se despidió dejándonos gratamente impresionados.

Tenemos el gusto de saludar al Sr. Alberto Pallette Vargas, habil caricaturista, quien regresa de la Capital, donde ha exhibido sus notables trabajos.

Encuéntrese en este lugar el Sr Lautaro Azpazu Carbo. Saludamosle

Mañana se dirigirá a Ambato el Sr. Angel A. Costas, de la Redacción de "Los Andes."

Ha mejorado de su enfermedad el Sr. Gabriel Babando.

Enferma de cuidado, a consecuencia de una caída de caballo, hállase la Sra. Margarita de Rodenas. Hacemos votos por su pronta mejoría.

También encuéntrese enferma la Sra. María Mosquera O.

## OJO MIFINES Ud. M. OJO.

La Joyería de Alambre de ORO situado en la Carrera Larrea bajos Colegio Maldonado estará abierta solo hasta el 10 de Marzo de 1918.

Aproveche la circunstancia de que sus existencias son realizadas, podrá escoger algo bueno, bonito y barato, como un prendedor de nombre, un anillo con piedras de imitación fino un collar de Cristal en distintos colores, o de corral, una pulsera, o varios pares de aretes, y muchas otras cosas.

como para un obsequio o para Ud mismo  
Vaya hoy mismo, no pierda tiempo, aproveche la oportunidad!!!

## CRONICA.

Tentativa de suicidio  
Teresa de Scalzulli intentó suicidarse antier tomando media pastilla de sublimado. Su esposo, Emidio Scalzulli, se dio cuenta del peligro de perder a su cara mitad porque ella, sintiendo ya los estragos del veneno, se acercó a decirle: "Perdóname, Emidio, he tomado sublimado y voy a morir". Inmediatamente, el amante marido que no quiso servirse de la oportunidad para librarse de la coyunda del matrimonio, solicitó el auxilio de un facultativo, el Dr. Javier H. Bustos, quien le suministró el antídoto.

Parece que la determinación de Teresa ha obedecido a que no se ha conformado con los malos negocios que dizque ha hecho su esposo y ha querido darle ese sustituto de confianza. Cuando de veras quiere matarse acudirá indudablemente a un revolver, que es lo mejor, o ingerirá una pastilla entera sin avisar a nadie hasta espichar.

Renuncia

Con el carácter de irrevocable ha presentado la renuncia del cargo de Colector Fiscal de este Cantón, el Sr Alejandro B. Calderón.

Visita a las escuelas

De acuerdo con la Ley de Régimen Administrativo Interior, el Sr. Gobernador de la provincia ha empezado a hacer las visitas a las escuelas de Instrucción Primaria. Ayer concurrió a la Superior de niñas "Magdalena Dávalos" y salió satisfecho de su estado y de las aptitudes pedagógicas de la mayoría de las profesoras.

¡Qué feliz!

El Sr. Manuel Bustos, hermano del Sr. Dr. Javier H. Bustos, ha sido agraciado por la suerte con el premio de 3.000 de la última lotería de Guayaquil.

"La Nación"

Es el nombre de un nuevo diario que ha principiado a publicarse en la Capital. El programa que se ha trazado, para sus labores periodísticas no puede ser mejor; en el número que revistamos hay selecto material de lectura y artículos de actualidad. Su Director es el Sr. Dr. Francisco Ochoa Ortiz. Deseamos al colega larga vida y muchos triunfos

## Limosnero?

No sabemos cuál es el verdadero nombre que se le puede aplicar a un siete oficios, que así luce de sietequero como de Maestro de capilla, y que ayer llevaba las manos ocupadas con un ramillete de mastuerzos y novios, un cartucho de velas de esperma y un papel impreso doblado, sobre el cual tenía pesetas, medios y centavos, para demandar de los transeuntes, i en las casas y tiendas de comercio "una limosna para la capilla de los Hospital". Dicen q' al que le rehúsaba la limosna, le contes'taba muy airado: "Que San Juan de Dios se lo perdone" y más bien me río de Ud., por no hacer otra cosa"

Preguntamos ¿tiene licencia de la Policía ese demandero, para solicitar esa contribución cuasi torzosa? ¿es para beneficio de la Capilla del Hospital, ciertamente, lo que recoge ese semi-loco, atrevido?

Esperamos que el Sr Intendente de Policía hará practicar una investigación, a fin de que se castigue al mencionado *industrioso*. Y sirva, tambien, la oportuni dad para indicarle al Sr. Intendente, que es un deber de la Autoridad de Policía impedir que se haga una industria de ese petardeo, con el pretexto de beneficiar a tal o cual santo o iglesia.

## Robo

Anoche los amigos de lo ajeno rompiendo el candado de la puerta de la sombrerería del Sr. Eliseo Cárdenas, han penetrado en el establecimiento, y aprovechando la ausencia de su dueño cargaron con una máquina de coser, varios sombreros y otros objetos tomados de un baúl, cuya cerradura han pedaceado, con el objeto de apoderarse de todo lo que les fuera útil.

Ojalá la Policía proceda activamente y procure descubrir a los ladrones.

## AVISO

Pongo en conocimiento del público, que he resuelto vender mi Hacienda "Los Llanos", y en terreno plano, a los precios siguientes: bajo agua, a cien sueres cuadrada.

Para pormenores, dirigirse a Cajabamba, a la casa del suscrito.

Acudid y aprovechad la ocasión de poder adquirir terrenos fértiles, y a una hora de distancia de la población Pallatanga, Febrero 25 de 1918

Leandro Barba